

1. Record Nr.	UNINA9910283648603321
Autore	Ballériaux Catherine
Titolo	Prêtres et pasteurs : Les clergés à l'ère des divisions confessionnelles (xvie-xviie siècles) // Julien Léonard
Pubbl/distr/stampa	Rennes, : Presses universitaires de Rennes, 2017
ISBN	2-7535-5591-5
Descrizione fisica	1 online resource (372 p.)
Altri autori (Persone)	BoissonDidier BorelloCéline BroginiAnne DumortierSarah FoaJérémie GrossGeneviève JalabertLaurent KrumenackerYves LéonardJulien MaesBruno MartinazzoEstelle MeyerFrédéric MoulisPhilippe Nijenhuis-BescherAndreas Plasman-Labrunelrène RichardNicolas RocheClarisso SimizStefano SzczechNathalie Thouin-DieuaidChristabelle ZulianiFederico
Soggetti	History clergé Église catholicisme protestantisme
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa

Livello bibliografico**Monografia****Sommario/riassunto**

La fracture confessionnelle qui touche l'Occident chrétien au xv^e siècle révolutionne durablement la place des clergés dans les sociétés et leur emprise sur les fidèles. Le principe originel du luthéranisme, puis des réformes de type suisse, du sacerdoce universel a été largement relativisé par la mise en place progressive d'un clergé protestant, mais il a ouvert une brèche que l'on peut suivre à l'époque des controverses et qui continue de fixer une différence fondamentale entre les deux camps. Pourtant, des influences réciproques et des contacts sont observables dans des zones de coexistence confessionnelle : les espaces de frontières peuvent faire figure d'observatoires privilégiés pour comprendre les influences réciproques entre clergés, jusque dans leur façon d'interpréter et de considérer le ministère pastoral et de forger leurs identités professionnelles et sociales. La formation des clergés, leur organisation, leur action, les oppositions auxquelles ils doivent faire face, leurs interactions, les points communs, voire les sociabilités de leurs membres sont ici étudiés à travers des pratiques très diverses (prédication, conférences et controverses, sociabilités érudites, missions, encadrement institutionnel, pratiques liturgiques, répression des déviances, ou encore définition de mémoires concurrentes). Ces études de cas nous plongent dans le processus de définition d'identités cléricales qui se constituent certes souvent contre l'autre, mais aussi, plus subtilement, en fonction de l'autre et sur des fondements communs.